



CLUB CONVAINCRE DU RHONE

**Propos introductif au concert pour la paix
organisé par le Club Convaincre
au Grand Temple de Lyon le 2 février 2024**

KARL JENKINS « L'HOMME ARMÉ »

On prête à Mark Twain le propos suivant : « Ils ne savaient pas que c'était impossible, alors ils l'ont fait ! ». C'est un peu ce qui pourrait caractériser le concert qui nous réunit ce soir. Et pour en arriver à ce beau moment qui nous rassemble, et pour lequel, au nom du club Convaincre, je vous souhaite la bienvenue, il me faut adresser plusieurs remerciements :

- A vous d'abord, cher public, qui êtes venus nombreux, dans toute votre diversité d'origines géographiques, sociales, de convictions ou d'engagement, nous vous adressons nos chaleureux remerciements pour votre présence ici.
- Nous tenons également à remercier les responsables du Grand Temple qui nous accueillent ce soir, et qui ont su le faire, dans un délai très resserré, avec autant de générosité que d'efficacité.
- Nos remerciements vont également aux musiciens, aux choristes et à Vincent de Meester, notre chef de chœur, qui ont accepté, depuis le mois d'Octobre, de remettre l'ouvrage sur le métier et de répéter, en plus de leur nouveau programme, cet Homme armé qu'ils vont maintenant nous interpréter.
- Enfin, nos témoignages de reconnaissance vont à tous les amis, elles et ils se reconnaîtront, qui ont apporté leur soutien, aussi discret qu'efficace, à la petite équipe de projet qui a porté l'organisation du concert de cette soirée.

Amis aspirant à la paix venus de tous les horizons, laissons pour un instant dans l'entrée, nos convictions, et nos engagements. C'est le simple désir de paix qui nous réunit. Il y a un moment pour tout et un temps pour chaque chose. Désir de paix pour tous les conflits en cours quelle que soit l'importance relative que leur accorde les médias. Mais ces convictions et engagements, n'oublions pas de les reprendre à la sortie ; ils forment le terreau sur lequel grandit notre humanité, et, ne désespérons pas, peut-être l'Humanité. Cette diversité fait la richesse et la force de notre expression commune ce soir.

C'est ce que nous essayons de vivre à Convaincre, un lieu laïque d'échange, d'analyse, d'élaboration, de confrontation. Nous comprenons la laïcité comme la condition du vivre ensemble, la condition du développement tolérant de nos propres convictions, pas de leur suppression. Convaincre, c'est le contraire de contraindre ; c'est faire appel à l'intelligence, aux arguments et finalement au compromis.

Le Club Convaincre a rejoint très vite après sa création en 2019 le Pacte du Pouvoir de Vivre qui regroupe plus de 60 associations et organisations syndicales pour des actions de plaidoyer autour de la solidarité, de la préoccupation des plus pauvres, de l'environnement et de la démocratie. Oui des organisations aussi diverses que la CFDT, la Cimade, le secours catholique, la Mutualité française, la fédération Léo Lagrange, ATD quart monde, OXFAM, France Nature environnement ont su élaborer et porter des propositions communes.

Venons-en à l'œuvre interprétée ce soir composée pendant la guerre du Kosovo ou s'affrontaient deux populations qu'entre autres la religion séparait.

Voici ce que répondait Karl Jenkins, le compositeur, sur son identité dans un entretien le 9 décembre 2008 : je suis fondamentalement chrétien. J'ai été élevé en tant que Chrétien. Mais j'ai une vision plus universelle de la vie après la mort. J'y pense de façon plus globale, il ne peut y avoir qu'un Être et qu'une vie éternelle pour tous. Je ne distinguerai pas entre Hindous, Chrétiens, Juifs, Spiritualistes.

Ce sont les racines de Karl Jenkins. Universaliste.

Comme Karl Jenkins, nous avons chacun nos racines. Nous ne les renions pas. Elles continuent à nourrir l'arbre que nous sommes. Mais comme Karl Jenkins nous préférons la forêt multi-essences à la monoculture forestière.

Que notre rencontre de ce soir, pour écouter, alimente la petite flamme espérance. Cette petite flamme ne provient pas d'une énergie fossile, mais d'une énergie vivante. La musique constitue un moyen fort d'expression de notre désir de paix comme l'ont montré les initiatives de Daniel Barenboïm avec l'orchestre israélo-palestinien et de Jordi Savall avec le concert des nations. Nous avons voulu marcher dans leurs pas.

Et puisque nous sommes encore tout proche de la période des vœux, formulons-en un : que fleurissent cent, mille, concerts pour la paix. Il y a des flux auxquels rien ne résiste.

Savoir écouter est un puissant levier de prévention et de résolution des conflits.

Et comme le dirait le sociologue allemand Hartmut Rosa, entrons maintenant en résonance avec cette œuvre, avec ceux qui l'interprètent, avec nous qui l'écoutons, avec ceux qui aspirent à la paix en sachant dépasser leurs appartenances, mais aussi et surtout avec tous ceux qui souffrent ou meurent à cause des guerres. Entrons en résonance.

<p>Soutenez le Club Convaincre en envoyant un chèque d'adhésion de 30 € à l'adresse du trésorier du Club Pierre Prunet 63 chemin des Forêts St Cyprien Lachassagne 69 480</p>

pour tout contact : club.convaincre@gmail.com

notre site <http://www.convaincre-rhone.fr/>